
 

  

 

PV DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

DU SAMEDI 9 DECEMBRE 2023 

 

 
Présents : Maryse BARGUÈS, Fethi BENSAAD, René BOTTELEAU, Didier BIZORD, David CARVALHO, Sylvie CHARRIER, Jérôme COUVIL-

LERS, Corinne DELAGE, Martine DILLENBOURG, Loïc DUPARAY, Valérie DUPIN, Bruno FLEURY, Christophe GAUTHIER, Patrick GAU-

TIER, Régine HANDY, Jean-Michel LABORDE, Alain LEHOUX, Magali MANIERE, Etienne MEROP, Irène MEROP-VICENS, Patricia RAY-

MONDEAU, Thierry THEVENET, Mikaël VIRE. 

Excusés : Francine BERGÈS, Cady DIALLO, Matthieu GONDELLON, Martine DILLENBOURG ainsi que Françoise NICOLE, CTS 

Assistent : Arnaud CLEDAT, directeur, Antoine MAYOUX, responsable administratif, Johann LANGLOYS, CTS. 

  

 

Le quorum est atteint, le conseil d’administration peut valablement délibérer. 

La séance est ouverte à 10h00, sous la présidence de Mr Didier BIZORD. 

En préambule Didier BIZORD fait un point RH :  

▪ Recrutement de Maxime DUZAN, à compter du 20/11 en tant que CTF sur un poste qui n’existait pas à aujourd’hui 

▪ Concernant les 2 postes vacants pour lesquels des annonces ont été publiées, un recrutement avait été acté pour le poste 

de chargée de développement mais la personne a informé la ligue 48h avant sa date d’embauche qu’elle ne donnait pas 

suite. Pour le le remplacement de Patrice LOUSTAU, un contact a été pris avec une personne susceptible d’être recrutée 

(en formation jusqu’en mars 2024) 

▪ Départ en retraite de Dominique FERRACCI au 1er janvier 2024, pas de remplacement prévu mais plutôt une réorganisation 

des services. 

Didier BIZORD informe les membres du CA que lors du CA FFHB le 4/11 à Toulouse ont été annoncées les périodes électorales qui ont été 

modifiées par rapport à la mandature précédente puisque le ministère des sports en a fixé le cadre : élections FFHB au mois de novembre, les 

élections dans les comités et les Ligues doivent être clôturées avant le 15 juillet. Ainsi les élections dans les comités départementaux devront  

se faire avant les élections de la Ligue qui se dérouleront le 22 juin à Cognac. Chaque comité doit par ses élections désigner sa future équipe et 

surtout le binôme H/F pour le collège départemental.  

Didier BIZORD confirme déposer une liste pour les élections concernant la mandature 2024/2028. 

A l’ordre du jour : 

1. ADMINISTRATIF 

▪ Validation PV CA du 23/09/2023  
 Le PV CA du 23/09/2023 est approuvé à l’unanimité des membres du Conseil  d’Administration présents  
A l’occasion de l’approbation de ce PV Etienne MEROP demande à ce que soit acté ce jour la clé de répartition des actions communes dans le 
cadre du CTI ( Noël des Babys et finalités départementales ) 
Il est acté 40%/ 60% sur le Noël des Babys et 50%/50% sur les finalités départementales  
Jérôme COUVILLERS insiste sur l’importance de pouvoir présenter la collaboration Ligue/ Comités en terme de partage de ressources, de 
financement, concernant les 2 actions communes sur lesquelles le territoire va être évalué dans le cadre du CTI  lors du dialogue de gestion avec 
la FFHB  

▪ Commission de Discipline de la Ligue Nouvelle-Aquitaine 2023/2024 

- Membres à coopter  
➢ Sous commission territoriale en charge du Comité 47 

Faical CHELLAH et Yanis JAMAA sont cooptés au sein de la sous-commission territoriale de discipline en charge du comité 47 à 
l’unanimité des membres du Conseil d’Administration présents 

➢ Sous commission territoriale en charge du Comité 79 : 
Nicolas LAURENT et Landry AUZANNEAU sont cooptés au sein de la sous commission territoriale de discipline en charge du Comité 
79 à l’unanimité des membres du Conseil d’Administration présents 

Composition - Commission de discipline - Ligue Nouvelle - Aquitaine - 2023-2024 au 9-12-2023.xlsx 

▪ Commission Statuts et Règlements – Membre à coopter 
Sylvie CHARRIER est cooptée au sein de la division « Equipements » de la commission « Statut et Règlements » à l’unanimité des 

membres du Conseil d’Administration présents 

▪ Approbation représentant Ligue Nouvelle-Aquitaine à l’AG FFHB 

2024 
Didier BIZORD, Président, est désigné, à l’unanimité des membres du Conseil d’Administration présents, représentant de la Ligue 
Nouvelle -Aquitaine de Handball à l’Assemblée Générale 2024 de la FFHB 
Valérie DUPIN, Vice-Présidente déléguée, est désignée, à l’unanimité des membres du Conseil d’Administration présents, suppléante. 

▪ Campagne ANS 
Réunion bilan réalisée il y a quinze jours avec les autres référents de la FFHB. 

Bilan Positif car augmentation du nombre de clubs demandeurs mais toujours complexe dans la gestion du suivi des actions, bilans… 
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Des structures ( très peu) vont recevoir des relances pour le bilan non déposé. Chaque structure concernée (2) a été contactée 

individuellement. Charge à elles  de gérer la suite.  
 

2. Point Beach – Didier BIZORD 

▪ Tournoi international juin 2024 à Lacanau.- Didier BIZORD 
La club de LACANAU a candidaté pour organiser les finalités de l’European Beach Handball 2024 du 13 au 16 juin 2024 accueillant 18 pays.  
La Ligue ayant été sollicitée pour les accompagner sur ce projet, Didier BIZORD a reçu dans les locaux de la Ligue le président du club de 
Lacanau et Paul MOURIOUX, entraîneur de l’équipe de France masculine de Beach Handball . Au cours de cette rencontre a été confirmée la 
volonté de la Ligue Nouvelle -Aquitaine de développer la pratique Beach sur son territoire 
Par ailleurs, outre la participation de bénévoles sollicités pour cet évènement, Didier BIZORD propose d’allouer un soutien financier de la Ligue 
de 3000€ au club de Lacanau pour cette opération. 
Les membres du CA présents valident à l’unanimité un soutien de 3000€ au club de Lacanau. 
Pour information : Tournoi EBT Lacanau Beach Handball Xperience du 7 au 9 juin 2024 

▪ Inter comités régionaux Beach  
Les Inter comités régionaux sont à organiser avant fin avril, Chaque CD doit rapidement se positionner sur sa participation et présenter ses 
équipes . Une qualification des équipes doit être faite avant le 12 mai  
Organisation du Tournoi inter secteur Pays de Loire , Centre Val de Loire, Nouvelle Aquitaine; ce tournoi permettra la qualification des équipes 
pour les finales nationales beach fin juin. 
 

3. ETR / PPF – Johann LANGLOIS 

▪ Retour sur l’enquête  « Parcours de détection et formation – Ligue 

Nouvelle-Aquitaine » 
Un point est fait sur les retours de l’enquête menée par Françoise NICOLE suscitant de nombreux échanges amenant à la conclusion qu’une 

réflexion élus / techniciens est à mener  pour pouvoir proposer des pistes d’amélioration dans le cadre de la prochaine mandature 

   Retours évaluation parcours de détection et formation Nouvelle Aquitaine.pdf 
▪ l’ETR  

Johann LANGLOIS revient sur les articles 6.5.3 et 6.5.4 des textes statutaires et règlementaires de la FFHB précisant le cadre concernant la 

place de l’ETR, ses expertises couvrant tous les champs d’activité de la fédération {l’excellence sportive ( PPF), la formation et l’emploi ( ITFE), 

le shéma territorial de développement,l’organisation des compétitions en lien avec la COC, le PPF arbitrage} 

Johann LANGLOIS précise que l’ idée est de recréer des groupes de travail par thématique et de pouvoir y associer des responsables de 

thématiques , des personnes de terrain, des représentants de clubs.  

Envoi d’un questionnaire aux CTF sur les potentielles pistes d’amélioration et organisation de mini visios sur la semaine qui arrive avec 

l’ensemble des techniciens .  

organisation le 22 juin d’un séminaire  

 

4. Point ITFE – Régine HANDY 

• Lancement du T5 : Entraîneur Handball : Début octobre 2023 – Fin Mai 2025 

• Lancement du T4 : Educateur de Handball : Début décembre 2023 – Fin Janvier 2025 

• Point est fait sur les inscriptions aux formations modulaires (412 stagiaires) au 8/12/2023 

• Dépôts dossier des titres France Compétence 

 

 
 

• RGO : du 6 au 9 juin 2024 

• Qualiopi : nouvelle version applicable en janvier 2024 
Impact pour l’ITFE : nouvelle exigence pour les prestataires 
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• Projet : logiciel pour gestion de l’OF : 
YPAREO : consultation faite 
DIGIFORMA : en cours 

Solution tout – en -  un : administratif, finance, formateurs, stagiaires, FOAD, qualité ( Qualiopi)   
 

5. POINT DES COMMISSIONS 

▪ CRL – Corinne DELAGE 
▪ Depuis le début de la saison, un seul dossier traité pour lequel le club a eu gain de cause, le club adverse vient de faire appel 

 

▪ COC- Mikaël VIRE 
▪ Championnats adultes : 

✓ Pas d’alertes majeures 
✓ Quelques reports suite à la tempête du 04/11 
✓ Un match arrêté suite à une fuite d’eau, décision de reprendre à la 40éme minute de jeu 
✓ Un match était rejouer suite décision de la CRL mais en attente de la décision du Jury d’appel suite à l‘appel du club adverse  
✓ Quelques forfaits depuis 2 journées ( ERF principalement) 

▪ Championnats jeunes : 

✓ -17 Elite M : 4-5 équipes en lutte pour accession en U18 championnat de France, une équipe distancée 
✓ -18 Elite F : forte domination des clubs du 64 ( 5 clubs sur les 6 premières placzs), interrogation sur la répartition 

géographoque et la formule future 
✓ -17 Bassin M : fin de la première phase début janvier, poules disputées, projection 2nde phase avec plusieurs comités 

représentés en Excellence ( 16,17,19,33,47et 64) 
✓ -18Bassin F : 2 poules sur 4 avec encore un enjeu, quelques écarts assez importants. Projection homogène sur la répartition 

en 2nde phase Excellence (16, 17, 19, 33, 64, 79, et 87 voire 40) 
▪ Feuille de route mi-saison COC NA 23/24 

✓ Finales régionales : cahier des charges est fait, appel aux clubs début janvier 

✓ Finalités -15F/M : en attente de la confirmation de la disponibilité du lieu  

✓ Réflexion sur l’enquête de satisfaction clubs / championnats jeunes et adultes 

 

▪ Commission Médicale : Dr Fethy BENSAAD 
▪ Prise de contact par mail avec le médecin Fédéral National coopté par le bureau Fédéral de la FFHB,  le Dr François RAOUX.  

Ce dernier a reconnu le fait qu’il n’a pas eu le temps de prendre contact avec les médecins Fédéraux régionaux .   

▪ Le protocole commotion et son application au niveau des compétitions FFHB  professionnelles et amateurs traditionnelles : 

préconisation de la présence d’un médecin neutre devant la difficulté parfois de faire exécuter une décision prise de faire sortir le 

joueur. 

▪ La commission médicale de la ligue nouvelle Aquitaine propose d’offrir une trousse de soins à un club de la région désigné par le 

président de son comité, en priorité un club dont les ressources financières sont modestes. La procédure pourrait être la suivante : 

chaque président de comité désigne un club , le tirage au sort pourrait se faire lors du prochain CA .  

 

▪ Commission de Discipline : Irène MEROP-VICENS 
La commission territoriale de Discipline a ouvert dans cette première partie du championnat 31 dossiers dont 12 sont en attente de 

commission 

La plupart des fautes sont classées dans la grille disciplinaire en A , ce qui signifie faute individuelle donc d’une personne joueur ou 

officiel envers une autre personne ; souvent les arbitres ont à pâtir de ces comportements ou paroles qui n’ont pas lieu d’être sur les 

terrains de handball 

La fédération et la Ligue Nouvelle-Aquitaine luttent et prônent la tolérance «Zéro », pour des rapports concernant des incivilités 

envers le corp arbitral, jeunes ou moins jeunes. 

Il est également stipulé dans le reglement fédéral : « les atteintes envers les JAJ ou JA constituent des circonstantes 

agravantes » 

Irène MEROP-VICENS précise : « Nous sommes présents toutes les semaines et notre travail n’est pas toujours compris, mais nous 

l’estimons utile.Il faut souvent rappeler les codes de conduite et attitude à tenir. » 

 

▪ CTA- David CARVALHO 
▪ Actualités 

➢ JA T3 Accession 

✓ Lancement de l’opération JA T3 Accession avec 36 postulants de l’ensemble du territoire ( hormis 23,24 et 47) 

✓ 19 sur le secteur Sud, 17 sur le secteur Nord 

➢ Analyse Vidéo 

✓ Formation effectuée par Vincent LIOT de la société Sport6Thèmes aupres de 5 juges accompagnateurs sur le 

logiciel d’Analyse Vidéo LONGOMATCH début novembre. 

✓ Appel aux clubs effectué pour l’envoi de vidéo de matchs régionnaux qui nous servira à analyser la performance 

de nos arbitres 

✓ Création d’une vidéothèque de séquences pour nos stages de formation 

▪ Formation des OTM – 2023/2024 

➢ Victime de son succes, et à la demande des clubs, mise en place de 3 séances suplémentaires sur 2023, ouvertes 

exclusivement aux clubs de niveau national 

➢ D’éventuelles formations seront ouvertes aux autres clubs  en 2024 en fonction de la demande et en foncr=tion des heures 

RH dédiées à cette formation 

▪ Arbitrage ParaHand 

mailto:6000000@ffhandball.net
http://www.nouvelleaquitaine-handball.org/


 

  

➢ La CTA s’est engagée auprès de la FFHB à développer sur son territoire l’arbitrage du ParaHand ( Hand àFauteuil à 4 et 6, 

Hand Sourd) 

➢ Un appel à candidature sera adressé à l’ensemble de nos arbitres. Elles seront transmises au CTN Mourad BOUNOUARA 

pour le 15/01/2024.  

 

▪ Commission Statuts et règlements – Francine BERGÈS 
▪ Qualifications 

41 982 licences au 07/12/23 minuit. 39 812 au 07/12/22 soit 2 170 licences en plus (+ 5,45 %). 
Le contrôle aléatoire a commencé sur 20 % de 13 500 licences et a priori, il y aura environ 2 % d’anomalies basées sur des photos, identités 
entre autres. 
Des améliorations ont été encore faites sur les dossiers licences qui nous permettent de mieux travailler (bandeau fixe sur l’identité et la date de 
naissance du licencié). 

▪ Conventions entre clubs 

Après les qualifications, il ne reste plus que 48 conventions : 
- 8 Championnats de France 
- 5 National Seniors 
- 21 U18/U17 Région 
- 14 Seniors Région 

Les fiches annexes ont été envoyées aux clubs porteurs pour retour au plus tard le 23 décembre  

▪ CMCD 

Dans le travail effectué pour les thématiques N-A, nous avons demandé aux comités de nous fournir le bilan de la CMCD départementale 22-23 

afin de mieux cerner les besoins 

▪ Equipements 

Une réunion a eu lieu le 5 décembre avec tous les membres. 

3 membres ont cessé leur activité auprès de la division : Laetitia Clément (79), Claude Lamue (40) et Xavier Vacher (86). Ces 3 comités ont été 

sollicités. Un seul a répondu et c’est Sylvie Charrier (79) qui prendra en charge ces missions dans son département.  une confirmation des 2 

autres est en attente 

Un mail sera envoyé à la FFHB afin qu’il traite toutes les demandes de classements en attente : 304 et 26 à supprimer. 

Il faut que le CA de la Ligue se positionne sur les dates d’obligation du rond central. 

La question se pose toujours sur « l’autorité » que nous avons pour interdire l’utilisation d’une salle non-conforme en fonction du niveau.  

Un mail va être envoyé à tous les clubs pour les sensibiliser à la communication sur des projets de construction ou de rénovation de salles de 

sport proches de leur club afin que nous puissions intervenir pour apporter les informations nécessaires aux collectivités, voire aux architectes 

 

▪ Commission de Développement – Martine DILLENBOURG 

Rapport d’activités par axe  
  Champs d’action 
Communication / évènementiel  

• Communication aux clubs et comité via des mails d’informations réguliers 

• Relais auprès de la commission communication des différentes opérations fédérales et celles réalisées sur le territoire 
   Offres de pratiques 

• Mise en place et suivi action territoriale 
o Le Noël des babys en cours (18 clubs d’inscrits sur le Territoire, tous les CD ont au moins 1 site d’accueil (sauf 23)) 

• Organisation de temps d’accompagnement et de promotion 
o La rentrée des Baby (temps technique dans le 33, 79, 64 et 87) 26 entraineurs présents dont 10 inscrits en 

formation suite à l’action. 
o La rentrée du Hand à 4 (temps technique dans le 33, 40, 86 et 87) 33 entraineurs présents dont 6 inscrits en 

formation suite à l’action. 

• Handensemble : 
o Organisation des rencontres régionales Handensemble : 17 et 18 février  
o Réunion du groupe de travail Handensemble : non mis en place 
o Participation au réseau Para NA 

• Mise en place d’un webinaire autour de la pratique Babyhand le 7/12 : 11 inscrits 

• Accompagnement et relance appel à projet fédéraux : 
o Hand pour elles en cours 
o Handensemble à venir 

• Participation séminaire FFHB pour les chargés de développement. 
Services civiques 

• Déploiement et gestion de l’agrément fédéral : 20 clubs concernés et 29 jeunes au 7/12 

• Aide à la réalisation de la demande 

• Suivi et accompagnement des jeunes et des tuteurs 

• Accompagnement des comités volontaires sur le suivi des dossiers (validation demande et suivi des jeunes) 
Plan de prévention des violences 

• Mise en place d’un temps d’information (Intervention Colosse et LogIN) pour les sélections et les dirigeants : 2 sélections 
mobilisées (86 et 87), 1 opération en commun interclub dans le 64 pour les jeunes – rencontre dirigeants annulées 
dans le 86 et 87, 35 participants à Bordes. 

• Mise en place de webinaires avec LOGIn prévention : 
o Pour les dirigeants avec la ligue IDF, Centre, Occitanie et BFC le 23/11 : 65 inscrits dont 6 de Nouvelle-Aquitaine. 
o Pour les jeunes du site de Talence et Saint Yrieix le 18/12 

• Mise en place d’un webinaire sur le RSEC le 21/09 et 23/11 : environ 80 participants.  

• Participation à la réunion de mise en place d’une commission spécifique au CROS. 
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6.  POINT FINANCES – Alain LEHOUX – Arnaud CLEDAT 
 

▪ Point Finances au 9/12/2024 : 
La présentation  ci-dessous est une approche de l’atterrissage final de l’exercice comptable au 31/12/2023. 

- Il n’est pas encore possible d’avoir une vision totalement précise en raison d’ajustements qui restent  à faire au niveau des charges ( 

facturations à recevoir, MAD à préciser…) et des produits ( nbre de licenciés au 31/12, ajustements subventions…)  

- Cependant nous pouvons afficher une tendance qui devrait se solder cette année par  l’absence de déficit et donc un léger résultat 

bénéficiaire  

• Les Produits 

Les chiffres anticipés basés sur une projection à 42 000 licenciés 

▪ Faits significatifs : 

- Un nombre de licenciés en augmentation ( 40427 au 31/12/2022, 41983 

Au 8/12/2023). L’hypothèse de la projection sera dépassée 

- Des produits formation en décalage par rapport au budget ( à 

Confirmer avec les derniers ajustements) 

- Des subventions en diminution par rapport à 2022, mais en  

Léger décalage par rapport au budget 

 

 

 

 

• Les charges significatives au 31/12/2023 
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▪ Faits significatifs 

- Des facturations FFHB sur l’activité Handball qui laisseraient un produit net pour la Ligue de 863KE couvrant la masse salariale 

- Des charges de déplacements, mission etc….moindres que dans le budget mais facturation encore à ajuster 

- Au global des charges pour lesquelles on anticipe un décalage à la baisse par rapport au budget 

 

• Conclusion : le double effet de l’augmentation des licenciés au-delà de la prévision et de la moindre augmentation des charges 

anticipées dans le budget 2023 devrait permettre de ne pas avoir à affecter les fonds Propres de la Ligue 

 

▪ Campagne budgétaire 2024 et 2025 
• Semaine prochaine : envoi de la trame budget à l’ensemble des Responsables de Domaines => Remontée du descriptif des actions, 

des hypothèses financières, par période en respectant la structure analytique, 

• Fin Janvier – Début Février 2024 : retour des travaux, 

• Février 2024 : Retranscription des éléments remontés sous forme budgétaire (en concertation avec les Responsables des Domaines) 

• Première quinzaine de Mars 2024 : Consolidation du Budget 2024 de la Ligue. 
 

▪ Dématérialisation des notes de frais : 
• 2 prestataires ont été contactés pour ce projet : N2F et Eurecia, 

Propositions commerciales, de la part des 2 prestataires, sur une solution de gestion à la note de frais et sur une gestion à l’utilisateur, 

La solution de gestion à la note de frais a été retenue avec le prestataire Eurecia (un coût de 3,37€ la note de frais contre 7,56€ pour N2F). 

La Ligue a déjà un contrat pour le logiciel de Gestion RH ce qui explique le coût moindre auprès de ce prestataire (développement d’un module 

complémentaire). 

Coût total du déploiement de la solution 4 900€ la première année (dont 2 330€ de frais de mise en place) puis 2 570€ les années suivantes 

(sur une base de 720 NF à l’année). 

 

• Une solution qui profite à tous : 

• Pour l’utilisateur :  

▪ Enregistrement des dépenses rapidement,  

▪ Transfert des justificatifs à valeur probante depuis son mobile,  

▪ Plus de transparence dans le process remboursement (suivi du traitement de la note de frais), 

▪ Diminution des délais de remboursement. 
• Pour la comptabilité : 

▪ Un contrôle facilité des dépenses, 

▪ Une alerte se déclenche automatiquement en cas de non respect des règles de validation (plafond, cohérence, etc.), 

▪ Déversement automatique de la note de frais vers le logiciel comptable, 

▪ Génération des ordres de virements au format SEPA 

• Pour les responsables 

▪ Réduction des papiers à signer, 

▪ Information en instantanée d’une nouvelle demande par mail et validation en un clic,  

▪ Amélioration du pilotage : imputation des dépenses par projet, suivi budget, etc 

• Mise en place fin janvier 2024 

 

7. POINT / QUESTIONS COMITES 

▪ CD 87 -Jérôme COUVILLERS 
• Régionales du Handensemble les 17/18 février à Isle  

• Nombre de licenciés en avance par rapport à la saison N-1, à noter une perte sur les moins de 12 

• Besoin de stabiliser au niveau de l’emploi,travail sur la  pérénisation du poste de la chargée de développement (fin de contrat au 

31 juillet 2024) 

• Discipline : incivilités – action en octobre avec Jérôme BRIOIS – dotation de 30 maillots aux jeunes arbitres en partenariat avec 

la poste  

• Inquiétude / état du championnat -18F  avec 6 équipes sur le championnat tri- départemental actuellement. Il y a 2 ans il y avait 

eu un rapprochement avec le 16 et le 17 pour trouver une solution pour que le championnat vive . Ce rapprochement ne s’est 

pas poursuivi 

Suite à l’évocation de cette problématique présente sur plusieurs comités est projeté la carte des localisations des clubs 

engagés en championnat U18 departemental sur le territoire néo aquitain , s’en suivent de nombreux échanges au cours 

desquels il apparait souhaitable de mener une réflexion commune en collaboration avec la COC pour ne pas perdre ces jeunes 

filles et de s’interroger sur le déficit en 17/18 et spécifiquement chez les filles.  

▪ CD 86 -Thierry THEVENET 
• Licences : 2600 soit au niveau de la fin de saison dernière 

• Le comité va répondre à un appel à projet de la FFHB sur le Handensemble pour une opération le 22 mai. Une réunion a eu lieu 

hier avec des partenaires 

• Le club de Loudun organise les finales de secteur de la coupe de France fédérale garçons et filles le 9 mars 

• Soirée Technique avec Johann LANGLOIS le 25 janvier 

▪ CD79- Sylvie CHARRIER 
• Accueil du championnat de France UNSS au mois de Juin à Celle sur Belle 

• Enorme succès des « Altesses » 
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• Janvier : mois de l’incivilité. Avec pour cadeau une banderolle avec les 10 conseils et l’engagement pour une coupe des Deux 

Sèvres offert pour la saison prochaine  

• 2600 licences ( mieux que la saison dernière ) 

• Flash Hand en partenariat avec le club de Parthenay le 6 janvier  

▪ CD 64 – Jean-Michel LABORDE 
• Le comité 64 a atteint au 1er décembre le record absolue en pourcentage de licences féminines avec 52% 

• Même nombre de licences à date que l’année dernière ce qui laisse supposer un chiffre en fin de saison proche de celui de 2017 

• 4ème séance de temps d’information cette semaine (pas de présence = 3 points de moins au championnat) 

• Foulard Parent Fair Play - Protocole pour la mise en place .Test sur le mois de janvier 

▪ CD 33 – Etienne MEROP 
• 13603 licenciés avec un record du nombre de licences féminines avec 5378 filles représentant 40% des licences ( 60% garçons)  

• 55% des licenciés sont des jeunes 

• 10% des licences sont des licences non compétitives avec 71 équipes de loisir soit 1300 personnes sur un championat organisé 

en poules  

• 723 équipes au total sur la gironde : 

o 555 équipes compétitives  réparties sur 94 poules.dont 219 équipes en métropole et 

326 à l’extérieur 

o 168 équipes non compétitives 

• Formation déployée par le comité : 186 inscriptions avec 48 clubs représentés sur 63. La démarche de proximité est bénéfique 

• Sont également accueillis en formation les Landes, les Pyrénées, le Lot et Garonne sur des formations qui ne sont pas 

déployées dans leur comité  

• Mise en place d’un module spécifique pour les gardiens et gardiennes  

• Beach , axe de développement principal pour le comité :  

o participation active de 3 techniciens. Deploiement de terrains sur la Gironde dont 1 à 

Merignac  

o Participation à l’élaboration du cahier des charges des inter comités 

o Participation active aupres du club de Lacanau . Le Comité prendra en charge la 

mobilisation des bénévoles autour d’une structure de «  bénévoles girondins » pour 

intervenir sur les grandes opérations. 

▪ CD 24 - Magali MANIERE 

• Progression douce du nombre de licence pour peut être arriver au nombre avant COVID 

• CPS gardien la semaine prochaine  

• Au niveau des clubs , nouveaux dirigeants → Accompagnements à mettre en place . 2 - 3 clubs où cela semble complexe  

▪ CD 19- Loïc DUPARAY 
• En nombre de licences le comité va se rapprocher des meilleurs années 

• Départ de Vincent Breton, CTF en janvier. Répartition de ses tâches 

• Année élective  et départ de Sandra CHARRIERE, quelle équipe ? , Projet associatif à construire 

▪ CD 17 – Patrick GAUTIER 
• Augmentation du nombre de licenciés : 3022 soit 175 licences en plus de la saison dernière 

• Record en filles en moins de 12 et en 12-16 ce qui laisse penser à un effectif plus conséquent en U18F dans l’avenir  

• Point CMCD dans les clubs a été fait . Possibilité de nombreuses demande de stage de perfectionnement et d’animation pour 

répondre à la CMCD 

• Problématique devant l’observation de score avec de très gros écarts en moins de 13, 15, 18..Comment l’éviter  

▪ CD 16- René BOTTELEAU 
• Les licences : 

✓ Au global :  - 2400 au 09 décembre 2023 (une centaine de + / année dernière à même date) 

       - dans les temps pour dépasser notre record absolu. 

✓ Par catégorie au 08 décembre 2023 : 

 
Comité 16 

 
2019-2020 

 
2022-2023 

 
2023-2024 

Baby 102 126 96 

Handfit 30 24 20 

Loisir 106 126 121 

Dirigeant 284 287 311 

J +16 714 670 702 

J 12/16 589 560 578 

J -12 623 619 569 

 

• Le dispositif 2h de sport en plus au collège : aucun retour. 

• Solutions en cours pour de l’interdépartemental -18 F et G (8 équipes en F et 4 en G) avec les CD17/CD79/CD86. Aurait sou-

haité une vision plus large à l’échelle du Territoire pour solutionner le problème. 

• Règles d’arbitrage sur les matchs de jeunes arbitrés par des jeunes : règles à aménager pour éviter le tirage au sort en l’ab-

sence d’arbitres désignés. 

David CARVALHO rappelle l’article 92.1.2 page 115 des règlements généraux et confirme que « le tirage au sort entre joueurs se 

fait en dernier recours. » 
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▪ Le comité est confronté à une facturation par une Société de recouvrement de droits d’auteur pour une photo récupérée sur internet 

et insérée sur son site. 

 

8. Questions diverses 

▪ Point Licence OFFICE 365- Antoine MAYOUX 
Négociation en cours avec la fédération pour revoir à la baisse le nombre de licences office 365 par Ligue (10) /Comités (5) /Clubs (1) pris en 

charge par la fédération.  

Coût d’une adresse office 365 : 82,64€ 

▪ Communication / incivilités- Arnaud CLEDAT 
Au cours du  CA du mois d’avril dernier il avait été évoqué la montée  

des incivilités et exprimé la volonté de mettre en place une campagne de  

communication. 

En mai dernier la fédération a mis en place un kit de communication contre  

les violences et la Ligue s’en est inspiré pour le décliner au niveau territorial,  

et sollicité les athlètes féminins et masculins des pôles de Talence 

Ce visuel sera déployé sous un format Xbanner qui sera adressé début janvier à 

l’ensemble des clubs du territoireet qu’ils devront afficher dans leur enceinte  

sportive 

Une demande de subvention ayant été déposée dans le cadre de l’ANS, la Ligue  

possède une enveloppe de 7000€ pour cette campagne de communication 

 

▪ Prochain CA le 16 Mars 2024 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                      

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 16h00 

 

Didier BIZORD        Patricia RAYMONDEAU  
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